

6月30日(木)

小学部 宿泊学習に出かけています。

小学部5・6年生が岐阜市に宿泊学習に出かけました。あいにくの雨で、金華山登山はできませんでしたが、岐阜市科学館に出かけプラネタリウムやいろいろなコーナーを楽しみました。その後、路線バスに乗って宿泊場所の長良川スポーツプラザに到着しました。夕食は、近くのカレー屋さんでした。夜はみんなでお風呂に入り、今日の振り返りをします。明日は、ボウリングを楽しみます。

6月29日(水)

高等部 現場実習報告会を行いました。

1、2時間目に現場実習報告会を行いました。2年生、3年生の生徒は、現場実習で学んだこと、今後の課題、これからの生活に生かしたいこと等を発表しました。現場実習から帰ってきた生徒たちは実習前よりも自信のついた顔つきで、堂々と発表する様子に実習での成長を感じました。1年生の生徒からは、積極的に質問がでるなど進路について真剣に考える様子が見られました。長時間でしたが、最後まで姿勢を崩さずに話を聞くことができる生徒の姿もすばらしかったです。

6月28日(火)

学校見学会を行いました。

午前は小学部・中学部、午後は高等部の学校見学会を行いました。たくさんの保護者や児童生徒の皆さんに参加していただきました。学校・学部説明の後、授業参観をしていただき、学校の様子や活動を十分見ていただきました。

高等部では、各作業班長の作業内容の説明に、「この作業をやってみたい」等と参観の生徒さんから声が挙がっていました。

6月27日(月)

高等部 共同学習を行いました。

今年度 第1回池田高校との共同学習が行われました。本校からは、高等部3年生12名が参加し、音楽的活動と体育的活動に取り組みました。音楽的活動では、池田高校の生徒さんによるウェルカムソングでの歓迎のあと、両校の生徒で本校校歌の合唱したり、ミュージックベルの演奏をしました。体育的活動では、じゃんけん列車、風船バレー、フライグディスクでのキャッチやアキュラシーに熱中しました。わずか2時間でしたが、生徒たちは心の交流を深めました。

6月24日(金)

中学部 宿泊学習が終わりました。

中学部1・2年生の宿泊学習2日目、最終日です。今日は、岐阜市の鶺鴒ミュージアムの見学をしました。鶺鴒の歴史や船、鶺鴒の生態等を学習してきました。

帰校した生徒は、出迎えの先生や仲間に、笑顔いっぱい「楽しかった」と話をしていました。多くの生徒はロープウェイに乗ったことが楽しかったようです。「山の高いところを上っていき怖かった」と話す生徒もいましたが、とてもいい経験になりました。

6月23日(木)

中学部 宿泊学習を行っています。

中学部1・2年生の宿泊学習1日目です。心配された雨も昼頃にはすっかり上がり暑いくらいの陽気でした。今日は金華山、岐阜メディアコスモス、岐阜科学館の3つのグループに分かれて1日目の活動を行いました。特に金華山登山組は前日までの雨で登山道に心配な箇所があったため登下山ともロープウェイを利用しました。その分山頂では、岐阜城と資料館登かなり歩き、十分に見学ができました。

6月22日(水)  
公開研究会が行われました。

地域の小学校・中学校の先生方にもご案内をして本校の公開研究会を行いました。まず、5時間目の中学部ファーム班の作業学習参観後、8グループに分かれて検討会を行いました。よかったところや、改善点等いろいろな意見が出され今後の授業について考えるよい機会となりました。

また、「合理的配慮と授業づくり」という演題で、岐阜聖徳学園大学の松本准教授に講演もしていただきました。それぞれの学校に応じた「合理的配慮」について話をしていただけ、一人一人への支援の最適化を目指すことの大切さを改めて考えることができました。

6月21日(火)  
PTA役員会とビーズ教室が行われました。

第2回PTA役員会が行われました。7月24日に行われる「親子夏まつり」、8月28日の「奉仕作業」について協議がされました。その後、各委員会から今までの取組に付いての反省や、今後の計画が熱心に話されました。

また、隣の教室では毎月実施される保護者の「ビーズ教室」が行われ、美しく光るビーズを形作りながら、保護者の楽しそうな会話が聞こえました。

6月20日(月)  
小学部 谷汲ゆり園に出かけました。

小学部1～6年4組の17名が学校近くの谷汲ゆり園に出かけました。1～3年生は色とりどりのゆりが咲き乱れる花畑の間を「あか、きいろ、オレンジ」と言いながら歩きました。

5・6年生は滑りやすい雨上がりの山道コースを慎重に歩き、山の上から学校に向かって喜んで「ヤッホー」と叫んでいました。

6月18日(土)

OKB森林共和国建国1周年記念式典に参加をしました。

高等部全員が、OKB森林共和国建国1周年記念式典に参加をしました。この参加は、本校が昨年度行われた建国記念式典に参加したことがきっかけです。今回、3年生は、大垣共立銀行さんから寄贈されたミュージックベルの演奏と合唱。2年生は、自分たちが作業学習でつくった作業製品の販売。1年生は植樹。と各学年がそれぞれの活動を行いました。緑豊かな揖斐高原で、生徒たちの声と美しいミュージックベルが響きました。とても素晴らしい機会をいただいた大垣共立銀行さんに感謝です。

6月17日(金)

谷汲中学校との交流会をしました。

谷汲中学校の3年生27名を迎えて交流会をしました。ファーム、ファクトリー、紙漉の作業班とリトミックの4つのグループに分かれて交流をしました。同じ地域の同世代の仲間として協力して作業をしたり、一緒に歌ったりと楽しく充実した交流ができました。今後もこの絆がますます強くなることを願っています。

6月16日(木)

小学部 満願の湯に行きました。

小学部5・6年4組が学校近くの「満願の湯」に出かけました。小学部5・6年は6月30日・7月1日に岐阜市で宿泊学習を行います。その取組を前に、コミュニティバスを利用して目的地に行くこと、入浴の方法を知ることを目当てに出かけました。

出かけるときは雨が降っていましたが、「満願の湯」では、みんなでお風呂に入っさっぱりしました。自分の持ち物は自分で管理することもできました。

6月15日(水)

### 小学部の教室におばけやしきが登場

小学部1年・5年3組の教室にお化け屋敷が登場しました。

このお化け屋敷は2人の児童が自分たちで考えたものです。黒のゴミ袋を教室に張り詰め、極めつけは段ボール人形と一緒に座った2人のお化け。怖いお面をかぶってじっと座って、一見人形のように見えるのですが、段ボールの中に手を入れようとすると、すっと手を握ったり、急に動いたりします。招待された職員や生徒からは「キャー」という声が何度も聞かれ、2人の児童は「やった」と嬉しそうです。

暑いこの頃、すーっと涼しくなるアトラクションです。

6月14日(火)

### 小学部 華厳寺に行きました。

小学部5年1組、5・6年4組の8名が谷汲の華厳寺に出かけました。

6月30日(木)の宿泊学習1日目に金華山登山を行うため、みんなで華厳寺までの参道を歩きました。お線香のにおいをかぎ、宿泊学習に元気で行ってこられますようにお参りをして帰ってきました。新緑が美しい中、時折心地よい風を感じ、うぐいすの鳴き声も聞かれ元気に歩いてきました。

6月13日(月)

### いじめ防止等対策検討委員会を行いました

今年度 第1回目の「いじめ防止等対策検討委員会」を放課後行いました。外部から4名の委員の皆さんに集まってお話しいただき、本校の防止基本方針や4月から5月に実施した児童生徒のアンケートの結果やその対応について協議をしました。

アンケートの時期や、対象、保護者との連携等、いろいろな専門的な立場からのご意見を伺うことが出来ました。今後の児童生徒の支援に役立てていきたいと思えます。

6月10日(金)

### 中学部 「おひサン交流会」を行いました

中学部30名が「おひサン交流会」の参加のため大垣特別支援学校に出かけました。大垣特別支援学校や海津特別支援学校の友だちと一緒に、ミナモ体操、仲間集めゲーム、リトミック、パラシュット等を楽しんで取り組みました。特に、大きな丸い布の周囲を20名以上の友だちで号令に合わせて揺らしたり、持ち上げたりするパラシュットはみんな喚声を上げながらがんばりました。

6月9日(木)

### 小学部 「わくわくいびランド」登場

小学部1・2・3年4組の10名は、今週から「わくわくいびランド」で遊んでいます。今週の「いびランド」には、大きなボールプール、ボールハウスが登場です。そこで、子どもたちは箱船に乗って滑ったり、ショベルカーでボールをすくったりしています。「友達と仲良く遊ぶ」「順番に並ぶ」等の約束も守って仲良く遊んでいます。

6月8日(水)

### P T A 食育の学習と救急法の講習を行いました。

午前中は、外部講師をお招きして「食育」について話を聞きました。30名程の保護者の皆さんが熱心に、体の仕組みや朝食の大切さについて学習をされました。また、「ま・ご・わ・や・さ・し・い・こ」のことばから、豆や野菜の大切さを理解され、給食試食会では給食の献立で大切にされていることを再認識されました。

午後は、心肺蘇生法やAEDの使い方を揖斐消防署の方から学ばれました。

6月7日(火)

### 第1回学校評議員会を行いました。

今年度第1回 学校評議員会を実施しました。

今年度は3名の新しい評議員の皆さんをお迎えしました。今日は、授業参観の後、学校全体・各部の概要説明を聞いていただきました。また、高等部作業製品も価格とともに見ていただきました。

意見交換では、校内作業実習での生徒のがんばりや廊下の児童生徒の作品をほめていただいたり、この一年間の児童生徒の成長についても高く評価をしていただきました。

第2回は2月に実施する予定です。

6月6日(月)

### 高等部校内作業実習・現場実習が始まりました。

校内作業実習は体育館を工場に見立てて、17日まで一日とおして作業をします。今回は4班に分け、7種類の作業をしています。

初めての体験の1年生は、一日作業をすること、立って仕事をするが大変そうです。作業台に手をつく生徒や、姿勢が悪くなる生徒が見られました。まず、今週一週間がんばって仕事をやり終えることを願っています。

6月3日(金)

### 谷汲小学校のみなさんと交流をしました。

谷汲小学校との今年度、第1回目の交流をしました。今回は4年生24名に本校に来ていただいて交流をしました。

運動会で実施した「カレーをつくろう」の競技を少しアレンジしてペアをつかって取り組みました。始終笑いがたくさん出た交流になりました。

6月2日(木)

PTAわいわいカフェを行いました。

PTA主催のわいわいカフェを行いました。今回は、「校長先生と語る会」でした。16名の保護者が参加され、校長先生の話とともに用意された非常食の試食をしました。非常食には、乾パン、缶パン、パスタ、リゾット、ピラフ等があり、どれも味はよく、「おいしいね」という声があちこちで聞かれました。

また、保護者の皆さんが、最近楽しかったことや困っていることなどを一人一人話され、校長先生の絶妙な返答に、笑いありうなずきありの楽しい時間になりました。

6月1日(水)

プール掃除をしました。

23日からの水泳教室に向けて、昨日と今日の2日間で職員がプール掃除をしました。自然の中のプールなので、プールの汚れもひどく、たくさんのおたまじゃくしも楽しそうに泳いでいました。ブラシやたわしを使いながら、1時間ほど磨くとプールの底や側面がきれいになりました。おかげで、明日からは少しずつ水を入れることができます。

児童生徒が、プールの中で水しぶきをあげて泳いだり、水遊びをしたりする姿が目に見えます。きっと児童生徒も楽しみにしていることでしょう。